

poder sin importarles nada la ruina de las familias. Esto es verdad pese á quien pese.

Y ojalá que el señor Alvarado, actual Jefe Político no coja esa misma ruta trazada por su antecesor, y en cambio se inspire en el bien general de este desgraciado pueblo, son nuestros deseos.

La iglesia de esta villa la está refaccionando la Junta de Caridad con el dinero que por medio de turnos dá el vecindario del cantón. De sentirse es que esta Junta jamás dá cuenta al público del resultado de los trabajos ni de las entradas y salidas de sus fondos.

Los trabajos de albañilería los efectúa el inteligente joven don Ignacio Castillo; y los de pintura, ornamentación, etc, los efectúa el artista nicoyano por nacimiento, don Agustín Ramos.— Los trabajos de ornamentación nos parecen muy hermosos; es una de las obras que darán mucho mérito al incansable y hábil artista y honra de Santa Cruz.— De sentirse es que difiera un poquito el trabajo en cuanto á fisonomías.

Agosto de 98.

EL CORRESPONSAL

NOTAS Y NOTICIAS

De "El Heraldo":

"Baños de inmersión en la esquina de la Escuela de Señoritas, en Cartago" naturales é higiénicos. Que se rodee la poza con una bonita verja y que el Municipio se procure una renta nueva! "Las plantas de los Parques son del público y debe guardarlas el público. Entonces por qué desaparecen...?" Pues será por qué su dueño se las lleva, no hay duda.

"Caidas idiomáticas... desbarumbo, negrura y polvorera, éngima ó íngima". Se ve que el erudito escritor de "El Heraldo" quiere contribuir á la depuración del idioma.

En el número anterior comentaba: "Tengo una chiquita muy enferma de tos ferina, hágame el favor de prestarme cinco pesos..." Fracesilla humilde, tímida que encierra todo un poema de aflicción de necesidad, de lágrimas... y "no hay crisis" dice "La República"... es claro, para ella.

Veto inexplicable.

En el mismo número de "El Heraldo", campo neutral, se comenta el veto que el Ejecutivo puso al decreto de reformas á algunos artículos del Código Civil y de procedimientos. Recordamos aquí que La Nueva Prensa en vista del veto que publicó el Diario Oficial lo creyó una peluca para los Diputados y otra cosa no podía colegirse hasta ahora que leemos el comentario. Su autor, en nuestro concepto, ha estado muy feliz y devuelve la pe-

lota con un rebote de primera fuerza.

Por lo que á desahucio se refiere, podemos nosotros, profanos en jurisprudencia, aducir algunas razones. Está fuera de duda que una casa alquilada pertenece con más derecho al inquilino que al propietario aunque aquél no pague el arriendo, dañe la propiedad y haga cuanto se le antoje. Proprietarios hemos visto suplicar á sus inquilinos que no paguen pero que se vayan y hasta ofrecen hacer los gastos de traslación por su cuenta. ¡A tal punto han llegado las cosas! El juicio de desahucio, como todos, es largo, envredable, y de muchos gastos, un casero, generalmente prefiere perder su renta ganada á engolfarse en los laberintos de un proceso. Desconocer la necesidad imperiosa de reformas á ese respecto de nuestra legislación nos choca y hace que nos acordemos de otro Veto célebre á un decreto altamente beneficioso que emitió el Congreso hace algún tiempo relativo á reglamentación del servicio doméstico y rural y que con general aplauso deseaba y sostenía el ex-Ministro Licenciado José Vargas M.

"La iniciativa (de esas reformas) no ha venido de lo alto sino de unos Diputados"..... dice el autor del comentario y eso nos hace exclamar: ¿será, pues, posible una dependencia hasta ese punto? ¿Es, de veras, cierto aquello de el Estado soy Yo? Nos agradaría que la fácil y galana pluma de uno cualquiera de los que por amistad y posición son adláteres del Ejecutivo, refutase el comentario á que nos hemos referido.

GACETILLA

SANTORAL.

AGOSTO, 31 días. 1898.

Sábado 20.—San Bernardo, abad y doctor, san Porfirio, san Filiberto, abad, san Leovigildo, mártir, de Córdoba. Del Artiguo Test.: Samuel y Ana, su madre.

Advertimos á quien corresponda que se nos ha asegurado que "La Guaira" está infestada de viruela y es el motivo por el cual en Jamaica se hace guardar estricta cuarentena á los vapores que toquen allí, procedentes de el puerto mencionado y escalas. Creemos que se debiera aquí también adoptar algunas precauciones para los vapores que toquen en Limón y que proceden de La Guaira.

Nos complacemos en saludar respetuosamente á la Colonia Chilena con motivo del aniversario de su emancipación política (18 de Agosto). El Pueblo rival del Yankee en el progreso merece todas nuestras simpatías.

Trasladamos la siguiente noticia á las señora y señorita Ruiz Sandoval. Al General Ruiz San-

doval no le fué permitido desembarcar en Corinto ni en Puntarenas y pasó, en el vapor que tocó en este último puerto el 10 del mes pasado, con dirección á Panamá. Se cree que trajera intenciones de quedarse en ésta, pero como hemos dicho, no le fué permitido desembarcar.

¿Qué se le harían los uniformes á la policía de higiene? Los suprimirían para economizar?

Dames el más sentido pésame á don Rafael Montes de Oca por la muerte de su señora esposa.

Doña Josefa E. v. de Orozco se encuentra gravemente enferma. Deseamos su pronto restablecimiento.

En la puerta del teatro, en los días de función, hay muchachos dedicados á molestar á los asistentes. Sería bueno que la policía los mandara á acostarse.

Una niñita de don Ricardo Pacheco se encuentra gravemente enferma en Cartago. Deseamos su mejoría.

El vapor Pará no admite pasajeros para Jamaica por ser muy estrictas las cuarentenas de hoy,

Si se prohíbe el transporte de los niños para Alajuela, ¿por qué no se hace también para los pueblos vecinos?

El domingo se juega la lotería. Apresurarse á comprar los números.

Ha sido nombrado Jeremías Castro escribiente de la Sala 2ª en reposición de Benjamín Herrera, á quien se le aceptó la renuncia.

¿Por qué será que no se le quiere poner tapa á un sanjón que está en Puerto Escondido; si cae una criatura ó un bolo, qué será de ello?

Hemos recibido un ejemplar del informe del Banco de Costa Rica. Mil gracias. El citado documento agrada desde que se le ve sencillo, concisión y claridad de agua destilada. Se distribuirá un dividendo de 20 070 en dos mitades y en dos fechas distintas.

El famoso señor Gorssi hizo su estreno en la casa Presidencial.

Algunos periódicos confirman la noticia que dimos de una próxima inmigración española.

Héctor Gallinier, el militar veterano y popular, está gravemente enfermo. Que se mejore pronto.

Es de imprescindible necesidad un lugar excusado, de decir, para el Teatro Variedades. De otra manera los espectadores harán caer la casa que ocupa la oficina de las Obras Públicas, porque un recodo que hace la pared que dá á la calle del teatro, presta sus servicios como depósito mal oliente.

Notorio es que ciertos caballe-

ros tienen el placer de penetrar en la platea del Teatro de Variedades cuando ya el telón está levantado, causando con eso molestias al público y á los artistas. Tal prurito de exhibición está reñido con los conceptos de la buena crianza.

Aconseja don Francisco Gallardo en "La República," como preventivo contra las epidemias y sobre todo contra la viruela, el uso del agua de jiuocuaba á todo pasto.

Nuestro Gobierno (vemos en El Imparcial) ha ofrecido á la Dieta entrar en el arreglo deseado para establecer un servicio centro americano extraordinario de vapores mientras la "Pacific Mail" y la "Chilena" estén imposibilitadas de prestar el servicio ordinario. Esto desde el 11 de Julio y tomado de un periódico salvadoreño.

¿Sería acaso que no registramos bien el Diario Oficial nuestro ó que eso no se publicó aquí?

Deseamos feliz viaje al señor director de La República. Que goce y observe y á su vuelta su interesante diario nos divulgue sus impresiones y nuevos conocimientos.

Presentamos al señor don Isidro Marín Calderón nuestro sentido pésame por la muerte de su niñita.

La tos ferina puede decirse que ha invadido todo el país. El contagio se nota en muchísimos lugares á la vez.

La Prensa Libre tomó nota de nuestra indirecta denuncia de moneda falsa. Antes se hizo otra de contrabando de hule. La autoridad:..... nada!

"Progresos.—Notables son los que las discípulas del maestro Povedano alcanzan de día en día. Así lo pudimos ver en un dibujo al crayón por la señorita Lolita Palacios Gólcher y que representa la gallarda cabeza de un joven romano, hecha con delicadeza y buen gusto artístico. Vallan nuestras felicitaciones para el maestro y su aventajada discípula". (De "La Prensa Libre").— Nosotros también tributamos sincero elogio á la inteligente niña y á su maestro.

AVISOS

B. CHERRY, Corredor Jurado y Comisionista. Casa de Don Rafael Dengo, frente al Mercado.

AVISOS NUEVOS.

EN TURRIALBA

Alquilo un buen repasto, ó me hago cargo de la engorda de ganado con participación en las utilidades.

Félix Sancho I.

APROVECHAD

LA Ocasión

Por bajo precio se vende un filtro bien montado. En esta imprenta informarán.

COLECCIÓN ROCAMBOLE, 38 tomos, se vende barata. En esta imprenta informarán.

BARBERÍA POPULAR de Mariano Solano y Enq; se halla en la casa número 562, Avenida Central Este, bajo de "Cuesta de Moras"

"EL DESCANSO," de José Ramos. Casa de don Gregorio Richmond.

"BARBERÍA ESPAÑOLA" de Vicente Mir-Ros.—Calle 20 N. nº 364, (frente á la oficina de "La República".

A LOS MEJICANOS particularmente. Se vende una colección completa de Episodios Nacionales Mejicanos. 18 tomos empastados en 9. En esta oficina se informará.

Análisis químico oficial de la "EMULSIÓN de SCOTT."

Por mandato de la Excelentísima Diputación Provincial de Madrid y oficio suscrito por el Excelentísimo señor Decano del Cuerpo Médico Farmacéutico, los que suscriben, profesores Químicos-Farmacéuticos, de la Beneficencia Provincial, han procedido al ensayo químico de la Emulsión de Scott (como se procedió.)

Resulta: de la aplicación de los diferentes reactivos, los que caracterizan la presencia del Yodo, dando resultados consiguientes, puesto que en dicha Emulsión la base es el aceite de hígado de bacalao y figura el indicado metaloide en abundancia. Se pudo observar que el objeto de esta preparación es interponer el indicado Aceite, ó sea emulsionándolo mediante cierta cantidad de mucílago de goma y la asociación de los hipofosfitos de cal y de sosa ya caracterizados con los reactivos ya enumerados primeramente. Resulta una preparación de aceite de hígado de bacalao que puede ser administrada con facilidad y sin repugnancia para su ingestión, sin alterar en nada los principios mediatos y químicos de dicho aceite é hipofosfitos, y por tanto de fácil asimilación como medicamento que tanto aprecia la materia médica y de tan brillantes resultados en la clínica. Para que conste y según mandato de la superioridad, firmamos el presente en Madrid, á 10 de Mayo de 1889.

Prof. Isidro López Dueñas. Prof. José L. Girón.